

力ヤネットでは全国の力ヤネズミ保護と生息地の保全を目的とする調査研究活動を展開してきました。その活動の一環として毎年全情報を集めた力ヤマツツプを作成し、毎年ごとにその情報をホームページ上で公開していく「ジーベーム」です。

<http://www.kayanet-japan.com/map/>

書籍が発行された後も多くの皆様から情報提供いただき毎年「データを蓄積してきました。そして、この度一力ヤマップ2008」を完成させることができました。まずは十一月十四日十五日に大阪市立自然史博物館で開催される「大阪自然中フェスティバル」において公開を行ない、近日起まっています。

力ヤマップの作成にあたり、貴重なデータや資料を提供して下さった全国の個人、NPO、博物館、行政の皆様に深く感謝します。

力ヤネズミ関係者一同集結「カヤ・サミット」開催!



いたく機会
人ミをはじめ
息する「茅原
弟原保全のシ
ット」を開催
不ズミの四季
代表する力ヤ
生による基調
保護の意義
ヤネズミや茅
る方々からの
必要性をテ
が行なわれ
ました。会
場には力ヤ
ネズミをは
じめとする
自然に興味
のある方々
が八〇名参
加し、有意
義な議論が
行なわれま
した。

全国力ヤネズミ・ネットワークとは？

全国力ヤネズミ・ネットワーク（略称力ヤネット）は力ヤネズミ保護を基本理念として、河川敷や里山など人間生活に近い環境にある生物の保護と生息地の保全を進めることを目的として二〇〇一年七月に設立されました。会員は専門家だけでなく、学生や一般のナチュラリストまで幅広く構成されています。

主な活動は、

一・ 力ヤネズミ保護と生息地の保全を目的とする調査研究活動

二・ 里山や河川敷に暮らす野生動物と人間生活の関わりを考え、自然環境の保全や生態系への理解を深めるための普及・啓蒙活動

三・ 行政に対する、自然環境・生態系への負の影響を押さえる方策の提案・提言

四・ 一・二のための情報交換

第3号

2009年11月14日(土)

編集長：金尾滋史
副編集長：畠佐代子

全国カヤネズミネットワーク
info@kayanet-japan.com



定価：カヤネズミへの愛。
priceless

本誌独占インタビュー
カヤネット貢が伝える「私のカヤネズミの愛で方
SNS ニチニシイ 会員はついに百万馬越え！
新政推進！どうなる日本のカヤネズミ事情

待望の新刊か！

博士号への道 「なかなか論文が 書けないあなたへ」

かやちゅ検定実行委員会編

価格 1200円

1

1

1

1

公式テキスト かやちゅ検定

販売未定

1

— 1 —

「教えてあげたい私の魅力♪」
人気絶好調！お笑いコンビ「ナイトユ」単独ライブシアター「YACORU」で検索してみました。密着取材!!
特別二台付録！

原茅刊调

全国カヤネズミネットワーク近年の活動紹介

〔全国力ヤマップ二〇〇六 年度版〕掲載	第一七回力ヤネット調査会 〔関東部会〕実施日二〇〇 七年十月六日 場所 神奈川矢倉岳山麓
〔「ねずみ年」注目!〕掲載	大阪日々新聞に取材協力(二 〇〇八年子年ネズミに)
〔朝日小学生新聞に取材協力 掲載〕	〔「ねずみ年」注目!〕二〇〇八年一月二

第十五回力ヤネット調査会
（関東部会）実施日 二〇〇六年七月十六・十七日 場所 新潟県妙高山麓笹ヶ峰
第十一回力ヤネット調査会
（近畿部会）開催日 二〇〇六年八月十六日 場所 大阪府大和川
第十六回力ヤネット調査会
（関東部会）実施日 二〇〇六年九月三十・三十一日 場所 所西富士、西丹沢
ンポジウム「力ヤ・サミット」開催（京工コロジーセ

所
埼玉県狹山丘陵
巨椋池干拓地球環境保全ワ
ークショップのP.R冊子「
巨椋だいすき!3」製作に
協力

大阪自然史フェスティバル
2006に出展（大阪市立
自然史博物館）
全国カヤネズミ・ネットワ
ーク第一回研究集会開催（
第五三回日本生態学会自由
集会・新潟県）
第十四回カヤネット調査会
（関東部会 実施日 二〇〇
六年四月二十九・三十日 場



カネキズミヒヅシ 岸佐佐子さん撮影

カヤネット会員の書籍



くさのみち

いぬいさえこ著
リバネス出版
8-4-903168-09-8
判型：A5判
頁数：40ページ
1575円（税込）

對象：由學生、高校生、一般

カヤネットの会員である乾紗英子さんの作品が出版されました。カヤネズミをはじめとする草地に生息する動植物を通じて人と自然のつながりを改めて確認させてくれる一冊です。乾さん独特のタッチで描かれた動植物に注目です。

願いします。現在は兵庫県内にあります。自己紹介をおこなうと、勤務しています。大学では3年間力ヤネズミの研究をしていました。大学でされていた力ヤネズミの研究内容を教えてもらえますか？卒業論文では、力ヤネズミの繁殖時期と堤防における草の刈り取り時期の関係をテーマにしました。草刈りをいつすれば力ヤネズミの繁殖には影響がないのか？ということに注目して研究しました。大学院に進学してからは修士論文で力ヤネズミの生息適地（

☆お仕事でも大学やヤネットの経験が生息し続けた。要素が必要か)を云々マとして研究しますね。

もちろんです。今仕事も力ヤネットで知り合つた方が紹介して下さいました。大学や力ヤネットで知り合つた方々は、学生時代いろいろなことを教えてくれました。その方々の思ひを育てます。自分があると思いません。それが自分の思ひを育てます。

☆澤邊さんにとっての力ヤネットとは? 力ヤネズミをとりまくさまざまな人をつなぎます。

この人に 聞け！

今回はカヤネット会員であり、大学での力ヤネズミの研究をきっかけに自然学習などに取り組むお仕事をされるようになつた澤邊久美子さんにお話を伺いました。

たくさんの自然を見てもらい、新しい発見をしてもらいたいと思います。力ヤネットは、力ヤズミを通して自然の大切さ、楽しさに目を向けて活動するグループです。生き物はすべてが繋がっています。人間もその繋がりの中に入れるよう、少し歩み寄つて力ヤネミ線、虫目線、生き物目線で見てみてはどうでしょうか?

けている大切な場所です。生き物を保全するという意義を実際に教えてくれたメンバー（大学では学べないこと！）に感謝です！

☆最後にこのカヤネット新聞の読者へのメッセージをお願いします

毎週のように調査を行つて猛暑の中力やネズミを追い続けた学生時代、最後までやり遂げられたのは、そこに毎回違った見があつたからでした。同じ場所でも自然の中にまだ知らないことが沢山あります。それに気づいて欲しいという思いで今の仕事に就きました。そういう発見がずっとこの先も見れたらいいな、という大人になつてもら

茅盾語

つたら、あつといいう間に朝が来
しまつたといいう感じなのだろう。
その短い「夜」に偶然調査をして
いたとは、本当に幸運だ。(一部
略)▼わずかな時間の昼夜逆
転はやはり夜行性の生物にも
影響しているようだ。それほど
太陽の光とは生物の生活にとつ
て不可欠なものなのである▼物
事がめまぐるしく動く現代、ヒ
トは昼夜を問わず活動するよう
になつてしまつた。「せめて日
食の時間くらいはあなた達も休
食は言つていいよ」とカヤネズミ
は言つていたのかもしれない。

き、夜は家で寝る。このような生活をしていることからヒトは昼夜性の動物だ。一方で、捕食者から逃れようと夜に活動する夜行性の種類もある。力ヤネズミもその二種である▼では、昼間に夜が来たら夜行性の動物はどうなるのだろうか?二〇〇九年七月二十二日に、今世紀最大ともいえる皆既日食。部分日食が日本でも観測できた。そのとき東京で力ヤネズミの調査をしていた力ヤネット会員の辻さんは、当時の様子をこう綴っている。

▼「約一時間の短い調査の間に3匹もの力ヤネズミに会えるなんて、なんとラッキーな日だったのだろう。この幸運は、どうも日食がもたらしたものらしい。調査の中、欠けた太陽こそ見えなかつたものの辺りがすうっと薄暗くなり、日食が起きていることをはつきり感じることができた。力ヤネズミにしてみれば、日が暮れ始め